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Acta Sesión N°13 

Consejo Comunal de Seguridad Pública 

 
 

Comuna LOTA 

    
Fecha 27-04-2021 Lugar Videoconferencia Meet de 

Google  

    
Hora 
Inicio 

10:43 Hora 
Término  

11:35 horas 

 

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la 

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión 

ordinaria N° 09, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de 

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

Acta de la sesión ordinaria del día 27-04-2021. 

ASISTENCIA: No asistieron a esta sesión. 

- Concejal, Carlos Oyarce Vergara.  

- Capitán de Puerto LT.TTE. Francisco Requena Delgado, Cap. De Puerto de Lota.  

 

   ASISTENTE INVITADOS:  

- Claudio Etchevers, Coordinador Regional de Seguridad Publica. 

- Gabriel Guerrero, Representante Subsecretaria de Prevención del Delito. 

- Zenovia Lizama, Presidenta de Polvorín II 

 

   

 

 

 

 

 



 

 

 

TABLA: 

1.-Saludo del Presidente CCSP dando la bienvenida a todos los integrantes del consejo. 

2.-Se consulta si hay alguna observación al acta de la sesión anterior, la que fue enviada a 

sus respectivos correos. 

 3.- Se aprueba el acta anterior. 

4.- síntesis de las policías e instituciones intervinientes. 

  

5.- Puntos Varios  

 

6.- Acuerdos   

 

 

DESARROLLO: 

Con fecha 27 de Marzo 2021 , sé da inicio a la sesión correspondiente al mes en curso 

siendo las 10:43  horas, a través de videoconferencia Meet de google, debido a la situación 

sanitaria que afecta al país.   

1.- Al comienzo de esta sesión, El Alcalde  (S)  entrego un saludo y gesto de agradecimiento 

a nuestros Carabineros y Carabineras de Lota en su 94º Aniversario que hoy se 

conmemora. 

 

2.-El presidente del  CCSP, Hedson Díaz, somete a aprobación el acta del mes Marzo  

2021, el cual se aprobó en General y sin observaciones. 

        

3.- Se concede la palabra al Capitán de Carabineros,  Manuel Gajardo, para dar las cuentas 

correspondientes al mes Abril: Durante este mes se han registrado barricadas en diferentes 

puntos de la comuna, como la de hoy 06:30 am en Colcura. Hemos registrado detenciones 

en Villa Ilusión, donde se recupero armamento y otras especies gracias al trabajo de la SIP. 

Los detenidos en cuarentena desde iniciada la pandemia alcanzaron los 1414 y solo 2021 

ya van 450 en total. Continuamos cumpliendo con el acompañamiento a los inspectores 

municipales para el control de comercio ambulante. Respecto a las rondas por diferentes 

sectores, reforzamos los patrullajes al menos tres veces por noche en el sector de la feria, 

debido a los últimos acontecimientos. Respecto a los robos en la feria, comenta que  la SIP 

logro identificar y detener a un sujeto el cual fue puesto a disposición de la justicia.  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

4.- Toma la palabra el Sr. Luis Meneses, de Bicrim Lota: Durante este mes continuamos 

realizando fiscalizaciones las que han terminado con 35 detenidos por infringir el Artículo 

318. El equipo MT-0 detuvo a dos sujetos a quienes se les incauto droga, dinero y 

municiones. También atendimos una denuncia por abuso sexual con un detenido. En total 

este mes tenemos 39 detenciones y nos comprometemos a seguir trabajando en las 

fiscalizaciones.   

 

5.- Fiscal Enzo Osorio: Todos los delitos y detenidos durante este mes están en 

conocimiento del Ministerio Publico. Los más graves han pasado a control de detención. 

Tras la solicitud de esta fiscalía, esta mañana se detuvo a un sujeto por disparar en las 

piernas. 

 

6.- Hedson Diaz, informa al consejo que el municipio ha aumentado a 7 la cantidad de 

inspectores municipales para el control al comercio ambulante. Además, comenta la 

situación de agresión que esta noche sufrió una mujer en Plaza de Armas, por lo cual 

solicita reforzar el control a las personas que ahí pernoctan. 

 

7.- La representante de Senda, Kateryn Rojas, quien  señala que durante este mes 

aumentaron considerablemente  los casos para tratamiento o derivaciones. El municipio ya 

afirmo el convenio Elige Vivir Sin Drogas. Además informa sobre la realización de una 

encuesta a nivel nacional y local, la cual nos permitirá contar con insumos estadísticos y la 

realidad actual de la comuna.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

PUNTOS VARIOS: 

 

1.- Se otorga la palabra  a la dirigente de Polvorín II, Sra Zenovia Lizama, quien solicita a 

carabineros aumentar su presencia en el sector debido al indiscriminado aumento de venta 

de drogas en diversos puntos del sector que ya están en conocimiento de las policías. 

Además, solicita orientación para ver la forma de postular algún proyecto de cámaras.   

 

2.-Toma la palabra Sr Hardy Duran, en calidad de Encargado de Seguridad Ciudadana 

Municipal, comenta que ya están trabajando en el proyecto de ampliación de tele vigilancia 

en Lota Alto, desde el sector de  Fundición a Polvorín, incluyéndose probablemente a Villa 

El Esfuerzo. Respecto a la petición de la Sra. Zenovia, asegura que una de las cámaras 

intercepta justamente con el cruce de Calero Sur. 

Además, informa que continua con el patrullaje preventivo hasta las 21 horas de Lunes a 

Viernes y hasta las 18 horas los fin de semana y festivos. En total el proyecto “En Lota 

Patrullamos por la prevención” acumula más de 3500 kilómetros de patrullaje y al servicio de 

la comunidad.       

 

3.- Se concede la palabra a Sra. Angélica Retamal, Quien hace extensiva la invitación para 

participar en charla relacionada con la Ley Cholito, mañana Miércoles a las 10:30 am. 

Solicita también que el municipio agilice la fecha para coordinar la visita inspectiva a la toma 

en predios de Colcura. Por su parte Hedson Diaz señala que esto se ha retrasado ya que 

durante estos días no hay inspector de la Dirección de Obras.      

  

4.- Claudio Etchevers, Coordinador Regional de Seguridad Pública. Informa que junto a la 

Cámara de Comercio y dirigentes de la Feria de Lota sostuvieron reunión con el Sr 

Intendente y Gobernador donde se solicito mayor aumento de FF. AA, lo cual según dice, se 

ha certificado y comprobado con los antecedentes que la autoridad ha reportado. Ante esto, 

Hardy Duran señala que lamenta no haber sido considerados como municipio para participar 

en esta audiencia y además indica que la supuesta presencia de FF. AA no ha aumentado ni 

se ha notado. Etchevers se comprometió a solicitar que las rondas de la policía marítima no 

solo se concentren en las caletas, si no que en los puntos críticos indicados, Feria y centro 

comercial. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

ACUERDOS: 

 

    1- Hardy Duran informara por oficio a este consejo el protocolo de funcionamiento de las 

cámaras de televigilancia. 

 

2- Seguridad Ciudadana informara a Carabineros la propuesta de instalación de las 5 

nuevas cámaras consideradas para Lota Alto, con el fin de recibir sugerencias y 

observaciones.  

 

 3- Carabineros se compromete a mantener acompañamiento de inspectores municipales y 

a reforzar presencia en Puerto Nuevo, Puesta del Sol, El Morro y Villa El Esfuerzo, debido a 

que los patrulleros municipales han observado. Además se considerarar lo señalado por la 

Sra. Zenovia Lizama.  

 

4- Carabineros realizara trabajo para verificar supuesto aumento de polarizado en 

vehículos particulares. 

 

5.- Hardy Duran debe enviar antecedentes reservados a correo que el Sr Fiscal 

informara. 

 

  

 

 

                               Se da término a la reunión siendo las 11:35 horas.  

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 CONCURRIENDO: 

Presidente de CCSP (S): Edson Díaz    

Intendencia Regional: Sr, Angelica Retamal  

Fiscalía, Fiscal Adjunto, Sr, Enzo Osorio.      

Carabineros, Capitán  Manuel Gajardo   

Jefe Bicrim PDI Lota: Luis Meneses        

SENDA Sra. Kateryn Rojas Ramírez    

OPD Sra. Carolina Cartes Molina   

Secretario Ejecutivo CCSP Sr, Hardy Duran Fredes 

Ministro de Fe; José Miguel Arjona Ballestero   

CRS Gendarmería Coronel Sra. Edith Molina Vera  

Concejal : Eduvina Unda 2 

 

 

 

 
Secretario  Ejecutivo CCSP 

 
          Sr. Hardy Duran Fredes  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
       Ministro de fe CCSP 
 
       Sr. José Miguel Arjona     
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